
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 19/02/24, às 17h. Local: Sala de reuniões do Planetário Municipal

“Prof. Benedito Rela”

O Secretário Municipal de Cultura e Turismo, Luís Soares de Camargo, agradeceu a

presença de todos, dando as boas-vindas e iniciou os assuntos da pauta da reunião,

sendo eles:

1- Posse dos membros do Comtur- biênio 2024/2026-  Luís efetuou a leitura do

Decreto Municipal nº 7.990, de 18 de janeiro de 2024, que “Dispõe sobre a normação

dos membros representantes do Poder Público e sociedade civil jundo ao CONSELHO

MUNICIPAL DE  TURISMO,  na  forma  que  específica”.  Após  a  leitura  do  Decreto,

publicado na Imprensa Oficial do Município em 20 de janeiro do corrente ano, Luís

declarou todos os representantes empossados.

2- Eleição da Presidência-  O Secretário Luís iniciou os procedimentos para eleição

do Presidente do Comtur, para o biênio 2024/2026. Questionou se havia candidatos

para  o  cargo e  Francini  Cabrera  Piera  (representante  do Setor  de  Artesanato)  se

manifestou  como  interessada.  Luís  novamente  questionou  se  haveria  outros

interessados em ocupar o posto e nenhum dos presentes se manifestou. Luis colocou

em  votação  e  todos  os  presentes  se  manifestarem  favoravelmente  que  Francini

assumisse a Presidência deste Conselho. Diante disso, Francini foi eleita Presidente

por aclamação, para o biênio 2024/2026. Luis então convidou-a para sentar junto à

mesa para continuarem os trabalhos da reunião. Logo após, Luis informou sobre a

necessidade de a Presidente escolher quem seriam os representantes da Secretaria

Executiva  e  Secretaria  Adjunta.  Francini  então  optou  por  Heloise  Pigatto,  como

Executiva e Caroline Duarte Biccarelli, como Adjunta, com a concordância de todos os

Conselheiros presentes.

3- 19ª Festa do Caqui e Cia. - Luís informou a todos sobre a realização da 19ª Festa

do Caqui e Cia., no Parque Luís Latorre (Parque da Juventude), dias 05, 06, 07, 12, 13

e  14  de  abril  do  corrente  ano.  Relembrou  que  a  estrutura  de  montagem  será

semelhante  aquela  da  festa  ocorrida  em  2023,  porém,  com  alguns  pontos

Conselho Municipal de Turismo de Itatiba



diferenciados,  ampliando  especialmente  os  espaços  cobertos,  oferecendo  maior

segurança aos visitantes. Ressaltou que para este ano será disponibilizado também

um ambulatório viabilizado através da Secretaria Municipal de Saúde. Relembrou que

a praça de alimentação contará com vinte barracas das entidades assistenciais do

município e que inclusive a Secretaria de Cultura e Turismo tem orientado para que

sejam oferecidos pratos que contenham o caqui como ingrediente. Francini ressaltou

que a Associação de Artes e Artesanato também deverá oferecer cosméticos utilizando

o caqui  em sua composição.  Luis ressaltou a importante presença dos produtores

rurais  com a venda de frutas e  seus derivados,  além dos espaços de vendas de

artesanato,  dentre  outros.  Informou  também  sobre  a  participação  dos  artistas  do

município, e sobre os três shows de artistas de renome nacional, sendo eles: Munhoz

e Mariano, Pedro Paulo e Alex e João Bosco e Vinícius. Comentou também sobre os

tipos de patrocínios oferecidos a empresas interessadas, através de publicações na

Imprensa Oficial do Município. Capelletto questionou sobre o modelo de expositor de

frutas  e  Luís  ressaltou  que  uma  nova  estrutura  mais  moderna  e  diferenciada  foi

estudada e deve ser licitada para a Festa.

4- Outros assuntos;

4.1- Cronograma das reuniões de 2024- Francini informou a todos que as reuniões

do Conselho acontecem toda primeira segunda-feira de cada mês, às 17 horas, nos

dias: 19 de fevereiro; 04 de março, 01º de abril, 06 de maio, 03 de junho; 01º de julho;

05 de agosto, 02 de setembro, 07 de outubro, 04 de novembro e 02 de dezembro. As

reuniões poderão acontecer em formato online ou presencial e todos os conselheiros

serão informados de forma antecipada para que possam se organizar para participar.

4.2- Nova Lei para o Comtur-  Eduardo informou que, no final de 2023 recebeu um

telefonema, que informou da necessidade de adequação de lei do Comtur em vigência

no Município. Luís salientou que foi procurado pelo Sr. Jarbas Favareto, da Amitur

(Associação Brasileira  dos Municípios  de Interesse Cultural  e  Turístico)  e  também

membro do Conturesp (Conselho de Turismo do Estado de São Paulo), que orientou

sobre a necessidade de adequação da Lei do Comtur de Itatiba. Luis ressaltou que a

Prefeitura, através da Assessoria Técnica Legislativa, fez contato com o Conselheiro e

o  Projeto  de  Lei  do  Comtur  está  seguindo  os  trâmites  para  posterior  votação  na

Câmara Municipal. Luis ressaltou ainda que as alterações na Lei serão referentes a

nomenclaturas de cadeiras que compõe o Conselho, além de algumas alterações ao

longo do texto. Informou ainda que os Conselheiros serão informados sobre o referido

andamento ao longo das reuniões. Caroline ressaltou que diversos municípios, além



de  Itatiba  devem  efetivar  alterações,  especialmente  aqueles  que  têm  título  de

Município de Interesse Turístico e Estâncias Turísticas.

4.3- Carnaval 2024- Luís informou que o Carnaval organizado pela Prefeitura, através

da Secretaria de Cultura e Turismo reuniu grande público em todos os dias de evento

e ressaltou a força dos eventos e blocos carnavalescos serem realizados no centro da

cidade,  trazendo uma sensação de pertencimento  a  muitos  dos que lá  estiveram.

Izildinha corroborou com a fala do Secretário Luís, sugerindo a crianção de “bolsões”

de estacionamento de veículos. Luís comentou que esse tipo de iniciativa deve ser

pensado e efetivado por empresários interessados.

4.4-  Explanação sobre o turismo na cidade-  Heloise e Caroline informaram aos

Conselheiros que entregaram ao longo da reunião um resumo de informações sobre o

turismo em Itatiba, bem como das atividades realizadas pelo Comtur, as normativas

que  regem  o  Conselho  e  informações  sobre  o  Circuito  das  Frutas,  para  que  os

Conselheiros,  especialmente  os  recém-nomeados,  se  aproximem  ainda  mais  da

temática.  Heloise  informou  que,  caso  haja  qualquer  dúvida,  a  Secretaria  está  à

disposição para saná-las.

4.5-  Sugestões para o turismo-  Luís ressaltou a importância da participação dos

membros  sugerindo  novas  ideias  para  estimular  o  desenvolvimento  da  atividade

turística em Itatiba.

5- Encerramento.- Nada mais havendo a tratar, a Presidente Francini e o Secretário

de  Cultura  e  Turismo,  Luís,  agradeceram a  todos  os  presentes  e  assim,  Francini

encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a presente ata, que segue assinada

pela Presidente do COMTUR, Francini Cabrera Piera.


